

2014-2015年度国際ロータリーテーマ／ロータリーに輝きを

WEEKLY REPORT YAMAGATA CENTRAL

山形中央ロータリークラブ

CLUB NEWS Weekly report クラブ会報

vol.
1022
2014・2015
MEETING

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ「地域、世界での友愛の実現とロータリアンであることの意義を考えよう」

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 三浦 龍夫	■職業奉仕 石山 徳昭	■副幹事長 谷川 淳
■会長エレクト 丹野 秀樹	■社会奉仕 武田 耕一	■会計長 谷川 淳
■副会長 小泉 俊哉	■青少年奉仕 玉ノ井憲史	■S A A 坂川 好則
■直前会長 板垣喜代志	■国際奉仕 鈴木 和善	国際ロータリー会長 ゲイリー・C.K.ホアン(台湾台北) 第2800地区ガバナー 池田 徳博(鶴岡西) 第5ブロックガバナー補佐 庄司 武彦(山形東)
■クラブ管理運営 川合 勝芳	■幹事 小林 敏郎	

◆日時／2015.4.7 12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／国歌・奉仕の理想



会長挨拶



1896(明治29)年に定められ、ほとんど改正されてこなかった「契約」に関する民法の規定(債権法)を、現代社会にあわせて大幅に見直すべきだと、法制審議会(法相の諮問機関)が24日、上川陽子法相に答申した。法務省は3月までに改正案を通常国会に出す方針で、成立すれば民法の制定以来約120年ぶりの抜本改正となる。

答申は、インターネットでものを買うことが多くなったり、お金の貸し借りが多様化している現代社会に、法律を合わせるのが狙い。消費者保護の観点も多く盛り込まれている。



三浦龍夫・小林敏郎／昨日のインフォーマルミーティング、ご参加頂きました皆様方、大変おつかれ様でした。また本当は、ゲスト卓話に荒井様、本当にありがとうございました。

伊藤和子／先月は、お誕生日のお花を頂きまして誠にありがとうございました。

本間雅之／インフォーマルミーティングありがとうございました。勉強になりました。

中川清美／孫が生まれました。感謝。

奥山 宏／荒井様こころよく講師をひきうけてくださいましてありがとうございました。

安藤英男／昨日(4/6)のインフォーマルミーティングに出席いただいた方々大変ありがとうございました。有意義なミーティングでした。

ものを買ったり、契約をしたりする前に、消費者に示される「約款」のルールを明確化する。買い手が読まずに契約して、あとからトラブルになることが多い。答申は、約款に書かれた内容は有効と認めた上で、消費者が著しく不利益を受ける内容は契約後に取り消せるとした。

お金の貸し借りの時効については、法律を改める。飲食代の「ツケ」は1年、診療報酬は3年などとばらばらだったものを「原則5年」に統一する。わかりやすくして、知らないうちに時効が過ぎていたといったケースを防ぐのが狙いだ。

法務省は通常国会での改正案の成立と、2018年中の施行を目指す。

4月

会員誕生。創立企業日



誕生日

斎藤 真 奥山 宏 長橋正人

企業創立記念日

後藤完司	山形建設(株)
板垣喜代志	(有)板垣商店
今野久仁正	(株)今野庭園
白田友二	(株)佐藤電気商会
中川清美	(有)美・中川工務店
川合勝芳	(株)曙印刷
安部 敏	安部法律事務所
佐藤登美子	(有)佐藤税務会計事務所

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	40名	—	21名	—
修正出席	41名	38名	31名	81.58%
他クラブでマークアップされた会員	(インフォーマル.M) 三浦龍夫 丹野秀樹 小泉俊哉 小林敏郎 安藤英男 鹿野淳一 板垣喜代志 深瀬隆志 阿部美春 横川恵三 本間雅之 (山形) 金子昌弘 (地区) 金子将人			



ゲスト卓話 映画の話あれこれ

シネマパーソナリティ
荒井 幸博 氏

長年、映画紹介や映画関連企画に携わってきましたと田中邦衛さん、大杉漣さんなど親しくお付き合いさせて戴く俳優さんも少なからずできてきます。

今日は、浅丘ルリ子さんとの出会い、そしてちょっといい話をさせて戴きます。

2004年から08年にかけて東根温泉で【ひがしね湯けむり映画祭】をコーディネイトしていました。第1回が親しい村山市出身の村川透監督と俳優・赤塚真人さん。第2回が、やはり親しい大杉漣さん。第3回はお会いしたことは無いが、お話を訊いてみたいと思い、手紙で依頼した倍賞千恵子さん。第4回は、一度「あきた十文字映画祭」でインタビューをして、映画への真摯な取り組みぶりを認識していた佐藤浩市さん。

第2~4回までの流れが、バリバリの映画俳優と大女優が交互にできていたので、第5回は大女優の番ということで、迷うことなく浅丘ルリ子さんに白羽の矢を当て、所属事務所に依頼の手紙を送りました。私にとってルリ子さんは日活の大スターというより中学時代に日本テレビドラマ「2丁目3番地」「3丁目4番地」「冬物語」「さよなら、今日は」等で主演していたエレガント美貌の憧れの女優で、その想いを手紙にしたためました。ルリ子さんは公園やトークショーはなさらないことは知っていましたが、ダメもとの当たって砕けろの想いでした。程なく、事務所社長から電話があり「浅丘があなたの手紙に感激してそちらに伺います」と言っています」との承諾の返事。それは、天にも昇る想いでした。ルリ子さん主演の上映3作品が決まりポスター・チラシも普及、チケットも完売し、あとは本番を待つばかりという1週間前、事務所社長から「浅丘が1979年に主演した『渚の白い家』を観たいと言ってるので何とかしてもらえない」との電話。今更作品変更はできないのでルリ子さんのためだけの上映をやるしかないと肚を決め、配給会社に事情を話し、安くフィルムを出してもらえるよう依頼。担当者は事情をよく理解してくれ営業試写の名目で無料で出してくれました。そして、ルリ子さんはマネージャー、付き人、ヘアメイクの四人で前日の2008年10月31日に東根温泉にいらしたのでした。ルリ子さんは私の手紙に感激したということもあり、フレンドリーに接して下さいましたが、若い女性マネージャーが、大女優であるルリ子さんに配慮して、様々な制限を加えてきました。写真撮影はNG、私がトークショーの聴き手を務める時は通常90分なのですが、30分以内に抑える。最悪なのが、地元の実行委員との懇親会出席の確約を得ていたのですが、実行委員が

「浅丘ルリ子さんと食事ができる券」を1万円で販売していたことでマネージャーが態度を硬化させ「浅丘は人前では者を食べないので出席いたしません。」の通告。「そこを何とか市長もいらっしゃるので」と懇願。「では出席して市長の挨拶を訊いたら退席させます。」の応え。困ったことになったと思いながらトークショーに突入。ステージでのルリ子さんは私の問い合わせに日活時代の裕次郎さん、旭さんたちのことなどをノリにノッて話してください、約束の30分は簡単に通過、気づいてみれば90分が経っていました。マネージャーの顔を恐る恐る見ると笑顔。ルリ子さんが上機嫌ならOKなのです。そして、問題の懇親会。地元東根工業高校調理科の生徒がルリ子さんに振舞いたいと創作料理を会場で作っていました。ルリ子さんは料理もお好きで生徒たちの中に入り、気さくに話しかけたのでした。その様子を断り無しに撮影している中年男性がいたのでマネージャーを見ると、やはりルリ子さんが楽しそうでOKなのでした。撮影していた男性は校長先生でした(笑)最初にルリ子さんの前に運ばれたの料理は高校生が作った一品。前日、ルリ子さんと食事をしていたのでアーモンドやナッツ類はルリ子さんが絶対口にしないことを知っていましたので目の前の料理を見て驚愕!「鱈の稚魚のアーモンド揚げ」。アーモンドにくるまれた鱈の稚魚が横たわっていて絶望的な気持ちになりました。ところがルリ子さんは意に介すことなく頭からガブリと食べ、「美味しいわねえ」と言ってくださいました。翌日、ルリ子さんの身体に蕁麻疹が出たことはいうまでもありません。土田正剛市長の挨拶が終わり、退席されると思っていたら、「私も挨拶します。」とルリ子さんは自らマイクの前に進み出て「荒井さんもこっちに来て」と私を招き入れてください。如何に私の手紙が熱烈なものであったか、そして東根に来て大いに楽しんだことを語ってくださいました。席に戻り市長と談笑したら、「荒井さん、皆さんのテーブルを廻りましょう」と提案し、各テーブルを訪れ、卓ごとにお客様と写真に納まって下さったってから退席されました。

それからは、浅丘ルリ子さんは私の中で、憧れの女優さんから頼りになるお姉さんとなり、今も親しくお付き合いさせて戴き、2013年6月は「きらやか経営セミナー」天童市民文化会館で二人でトークショーをやり、「寅さん(渥美清)さんのお別れの会」で読まれた贈る言葉を涙ながらに読んでもらい、「港が見える丘」と「愛の化石」を唄って戴き、昨年7月には広尾のご自宅を訪ねインタビューをさせてもらったのでした。

田中邦衛さん、西田敏行さん、大杉漣さん、ビリーバンバン、加藤登紀子さんなど長年第一線で活躍されている人は、おしなべて直接お話しすれば偉ぶることなく、同じ目線で付き合って下さる方です。今日お話をした浅丘ルリ子さんのエピソードは、それを表す最たるものだったと思います。

本日は、私のとりとめもない話にお付き合い下さり、ありがとうございました。

近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形 西 大沼デパート	山形 南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形 北 山形グランドホテル	山形 東 ホテルキャッスル
中 山 ひまわり館	山 辺 料亭さ津き	山 岡 月岡ホテル	寒 河 江 グランデール寒河江	天 童 渥 の湯
天 童 西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天 童 東 天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール				

※欠席したらマークアップ、マークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。

2014-2015年度国際ロータリーテーマ／ロータリーに輝きを

WEEKLY REPORT YAMAGATA CENTRAL

山形中央ロータリークラブ

CLUB NEWS Weekly report

クラブ会報

vol.
10232014・2015
MEETING

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ「地域、世界での友愛の実現とロータリアンであることの意義を考えよう」

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 三浦 龍夫
 ■会長エレクト 丹野 秀樹
 ■副会長 小泉 俊哉
 ■直前会長 板垣 喜代志
 ■クラブ管理運営 川合 勝芳

■職業奉仕 石山 徳昭
 ■社会奉仕 武田 耕一
 ■青少年奉仕 玉ノ井憲史
 ■国際奉仕 鈴木 和善
 ■幹事 小林 敏郎

■副幹事長 谷川 淳
 ■会計長 谷川 淳
 ■S A A 坂川 好則
 国際ロータリー会長 ゲイリー・C.K.ホアン(台湾台北)
 第2800地区ガバナー 池田 徳博(鶴岡西)
 第5ブロックガバナー補佐 庄司 武彦(山形東)

◆日時／2015.4.14 12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／我等の生業



会長挨拶



子曰く、吾れ十有五にして学に志す。三十にして立つ。四十にして惑わず。五十にして天命を知る。六十にして耳順がう。七十にして心の浴する所に従いて、矩を踰えず。

自分の人生にことよせて言うのもなんだが、十五歳になつたら将来のことを探らんでもいいから考えるといい。わたしは、十五歳で学問で身を立てようと決意したよ。二十代は試行錯誤が許されるが、三十歳になつたら的を一つに絞るべきだ。わたしは三十歳で独り立ちできるようになった。四十歳というのは難しい。成功する者はしているし、ダメなものはま

だ暗中模索だ。自分の才能に対する自負もある。いやア、わたしも迷ったよ。だから自分の迷いに惑わされないように気を引き締める年齢だね、四十歳は。五十歳になれば、どんな者でも自分の能力や運を冷静に見つめられるようになるものさ。また過去を振り返ると、この世における自分の役割も自ずと見えてくる。だから、それに合わせて励むといい。実りの季節だよ、五十代は。六十歳にもなれば、経験も豊富だし、反対意見もゆったりと聞けるようになる。わたしもそうだった。くれぐれも経験を振りかざして頑固オヤジや口出しオバンにならないことだ。七十歳になつたら、これまでやり残してきたことをハメを外さない程度に思いつ切りノビノビとやって楽しむことだ。わたしもそうしているつもりだよ。

ニコニコ 情報

三浦龍夫・小林敏郎／新沼悟会員のご入会を心から歓迎いたします。また、本日のゲスト卓話、長沼様、本当にありがとうございました。
 奥山 宏／長沼様、卓話ありがとうございます。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	42名	—	21名	—
修正出席	41名	35名	28名	80.00%
他クラブでマークアップされた会員				



ゲスト卓話 論語で働き方が変わった!

NPO法人 論語に学ぶ会やまがた
理事長 長沼 敦昌 氏

論語は約2500年前の孔子と弟子との言行録です。日本には約1700年前に伝わり、わが国における精神文化の礎となっていました。この論語は真に価値があったからこそ長年にわたって語り継がれてきたと思います。人生経験をふり返るにしても、たった一人の経験から眺めるのではなく、2500年語り継がれた叡智、いわゆる論語から眺めると景色が違ってきます。論語のおかげで経験が「思い出」から「宝物」に変わることができました。ホテルフロント勤務のときの領収書クレームをいただいたエピソードでは、故意より過失が恐ろしいことに気づかされました。これにてはまる章句は、「子曰わく、過ちて改めざる、是を過ちと謂う」です。その意味は「人は誰でも過ちを犯すものだ。だが、過ちを犯しても本人が過ちと気付かなければ、際限なく同じ過ちを繰り返して改めようがない。これが本当の過ちというものだ」ということです。また、住宅用火災警報器の販売企画をしたときのエピ

ソードでは「使命感に気づいた時に発するエネルギーの大きさ」を学びました。この使命感は自分の為ではなくお客様の為、利己ではなく利他になったときのものです。街の電気屋さんたちが火災の逃げ遅れからお客様を守るために!と動いた姿は、この章句がつながると思います。「子曰わく、命を知らざれば、以て君子たること無きなり。礼を知らざれば、以て立つこと無きなり。言を知らざれば、以て人を知ること無きなり」その意味は「使命を知らなければ、立派な人物とは言えまい。礼儀・礼節を知らなければ、人の上に立つことはできまい。言葉の深い意味を知らなければ、眞に人間を理解することはできまい」と。このように論語は、漢文の授業のように解釈するだけでなく、自分に当てはめて人生哲学としたときから面白味が出てきます。皆様も日々の出来事に論語を当てはめてみると景色が違って見えてくるでしょう。ここから働き方がより楽しく変わってくると思います。

新会員紹介

新沼 悟 会員

ホテルメトロポリタン山形
副総支配人



近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形西 大沼デパート	山形南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形北 山形グランドホテル	山形東 ホテルキャッスル
中山 ひまわり館	山辺 料亭さ津き	上山 月岡ホテル	寒河江 グランデール寒河江	天童 渥の湯
天童西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天童 東天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール				

※欠席したらマークアップ、マークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。